

Editorial

Con mucho agrado, el Programa de Licenciatura en Informática de la Universidad de Nariño, ha recibido su Re-Acreditación de Alta Calidad por un término de cuatro años y, junto a ella, su renovación de registro calificado por siete años; esto nos permite ofrecer un servicio de formación de educadores en el área de Tecnología e Informática, con altos estándares de calidad.

El servicio que el Programa presta a la sociedad, es uno de los pocos en el ámbito nacional, puesto que no son muchas las licenciaturas que se ofrecen alrededor de este campo de formación; este servicio de calidad, se evidencia desde los ejes misionales de la Universidad y, aunque son muchos los factores que se podrían mencionar, entre los más relevantes están la práctica pedagógica, el semillero de investigación, su plan de estudios, la Maestría propia y esta revista. Permítanme describirles algunos aspectos puntuales de estos factores.

La práctica pedagógica ofrecida por el Programa de Licenciatura en Informática, se caracteriza porque, además de empezar con reflexiones profundas y visitas de observación desde los primeros semestres, su esencia, en la práctica docente, es que sus profesores en formación se vinculan con instituciones educativas públicas de la región desde la planeación e ininterrumpidamente la terminan con la evaluación institucional; además de apoyar los procesos de formación en el área de Tecnología e Informática, con un conocimiento y estrategias didácticas actuales, el servicio se gesta como un proceso de interacción social, en tanto que también se vinculan con proyectos extracurriculares con las instituciones educativas que nos abren sus puertas, trabajando

interdisciplinaria o autónomamente, pero con la fiel convicción de aportar a una formación más integral de los estudiantes que a su cargo estén.

El semillero de investigación del Programa, denominado ENIGMA, por su parte ha mostrado ser otro aspecto que aporta tanto a la visibilidad del Programa como a procesos de investigación y diseño de productos alrededor de su campo de estudio; es así como en estos dos últimos años, ha participado en los concursos de investigación que la Universidad propone, con tres proyectos financiados por la Universidad, además de concursar con la RedCOLSI para presentar sus propuestas en el ámbito nacional, y así, con un acompañamiento permanente, aportar a la configuración de una sociedad más eficiente, cuando de articular sus procesos con la Informática refiere.

Su plan de estudios es algo aún más singular, y no sólo en la Universidad sino en el ámbito nacional, puesto que además de sus altos índices de flexibilidad, con más de 60 créditos electivos durante su carrera, el estudiante puede optar por áreas de profundización, puede egresar en ocho semestres, como también puede ajustar sus tiempos a los horarios que el Programa le ofrece, esto debido a que un estudiante matricula créditos y no asignaturas; a lo anterior se suma su trabajo por Resultados de Aprendizaje, que no deja de lado el centrarse en competencias particulares, y aunque estamos iniciando con su primera evaluación, estamos seguros que, con la calidad de trabajo que realizamos sus profesores, ofrecemos un Programa que apoya a solucionar las necesidades educativas de una sociedad vertiginosamente cambiante por la Tecnología y la Informática.

La Maestría propia que el Programa tiene, es otra de las evidencias de calidad, puesto que además de ofrecer un Programa post gradual pertinente a la sociedad, se articula con el Programa de pregrado a tal

escala que sus estudiantes pueden optar por créditos en ella para su titulación y así, con más facilidad pero con calidad, terminar sus estudios de Maestría; a esto se suma el convenio que se está gestando para que estudiantes investigadores del Programa de Licenciatura en Informática, opten por un apoyo económico que les permita cursar esta Maestría a la mitad del costo que ella tiene. Como se aprecia, este factor apunta a mejorar las condiciones educativas de nuestros estudiantes y de la sociedad a la cual se prestarán.

Finalmente la revista, la que está leyendo, ininterrumpidamente desde el año 2015 ha publicado las reflexiones que se generan alrededor de la educación en y con Tecnología e Informática. Como su eslogan lo dice, es una revista gestada por estudiantes y para estudiantes, y no hay nada más loable, en el ámbito académico, que ser un estudiante de por vida, porque nunca se deja de aprender. Llevamos 15 ediciones y la producción que se puede leer aporta significativamente a la reflexión de educadores de cualquier nivel. Si bien una revista indexada puede ser más atractiva para publicar, en esta revista se publica por el simple y llano interés de dar a conocer la reflexiones educativas, pedagógicas, didácticas, curriculares y en fin todas aquellas que propician un mejor desempeño en el ámbito educativo de docentes comprometidos con su causa y alrededor del área de Tecnología e Informática.

Hoy nos ofrecemos de nuevo con una re-acreditación y esperamos continuar con esta labor que más que trabajo es un encanto.

José Luis Romo Guerrón
Coordinador del Programa
Licenciatura en Informática